

# 令和5年度第3回 園小架け橋研修 感想アンケート

幼児教育センター

## 1 今回の園小架け橋研修はいかがでしたか？

① とてもよかった 22人

### 【園関係者】

- 教科書を使い園と小学校の先生が共通のことを考えることができた。
- 小学校とのつながりが目に見えて分かった。
- 教科書を見ながら、園の活動を振り返り、どのようにつながっていくのか具体的にイメージすることができた。
- 他園の先生、小中学校の先生方と様々な情報交換をすることができ、学びを深めることができた。
- 小学校でのつまづきを知れて良かった。数の概念も遊びでふれることができると良いと感じた。

### 【小・中学校関係者】

- 明日からでも実践してみたいことがたくさんあった。また教科書を使つての研修は、具体的に（同じテーマでも、めあて等が違う等）知ることができ良かった。
- 園小でかかわる機会をたくさん作っていただき、園の先生方の名前や顔が分かり、コミュニケーションをとることができ、有意義だった。
- 教科書を用意していただいたことで、「接続」をより具体的に考えることができた。
- 園小の両方の教師が、同じように考えることができたので良かった。

② よかった 3人

- 園での学びから小学校への学びのつながりを考える機会がもてた。園と小（1. 2年）とでは、重なる部分も多い。

③あまりよくなかった 0人      ④よくなかった 0人      ⑤わからない 0人

## 2 本日の研修内容について理解が深まりましたか。

- ① はい 21人
- ② いいえ 0人
- ③ 分からない 1人
- 無回答 3人

### 3 今日の研修会の感想や学んだこと、気付いたこと等記入ください。

#### 【園関係者】

- 園と小学校でつながっていることを実感することができた。
- 私たちが今から、何をしていけば良いのか、分かったような気がした。
- 園で取り組んでいることが、どのように小学校へとつながっていくのか、具体的にイメージすることができた。すでに園で取り組んでいることもたくさん教科書に載っていて、とても勉強になった。
- 生活科の授業では、園小でほぼ同じ内容を学んでいることが分かった。しかし、ねらいは違うところもあることに気付いたので良かった。
- 「小学校で必要な力」「こども園で身に付けておくの良い力」がよく分かった。園でしている活動が思っていた以上に小学校の学習の基礎になっていると感じ、思い切り遊ぶ、発見を楽しむ等、興味を深めていきたいと思った。
- 園における活動の意味付け、価値付けが、小学校の活動と繋いでみることで分かってきた。

#### 【小・中学校関係者】

- 冒頭の画像で、「考える→試す→振り返る」をお店屋さんごっこで大切にしている、という先生の文章があった。これは小学校の授業でもまさしく実践されなければいけないことだと思う。授業スタイルの変革をしないと、主体的・対話的学び、深い学びの実現は難しいと感じている。本校では2学期から、子どもが疑問に感じたり、解決したいと思える状況を大切にしたりした授業づくりを実践していくのでその中で、成果と課題を検証していきたい。
- 園小の職員が視点を明確にしたうえでの意見交換は大切だと感じた。
- 園で学んできたことを生かした授業をしなければ…と、より思うようになった。
- 園のねらいと小学校でのねらいを考えたことで、同じことでもより深さが増すのかなと思う。同じような活動が続いてあることで、やった経験も重なり、自信がついていくように思った。園小の教師と一緒に教科書で見ていくと、今日のように比べられるので、良い機会になった。

### 4 今後実施してほしい研修内容（園小架け橋研修）がありましたら、記入ください。

- 園小で合同の授業をしてみたい。（対話を取り入れて、造形遊びにつなげるなど…）